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10月27日10:00～15:00　長野市生涯学習センター（TOIGO）にて、ふくしネットフェスタが開催されました。
天気は前日まで雨の予報でしたが、当日は晴れ。ふくしネットフェスタ実行委員会のこれまでの準備もあり、おかげさまで沢山の方々
にご来場いただくことができました。ご協力いただいた皆様、ご来場いただいた皆様、本当にありがとうございました！
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<9～10月開催された部会の状況>
部会・ワーキング

グループなど 次回開催予定開催報告

しごと部会

開催予定日11月20日(火)
15:30～
場所:ハーモニー桃の郷3Ｆ
テーマ「はたらく」
サブテーマ
「障害者雇用率のアップ」「高齢
者の働き方と工賃アップ」「就労
アセスメントの質の向上」

開催日:9月18日(火) ハーモニー桃の郷にて　テーマ「はたらく」
a 長野市内企業の障害者雇用率のアップ
・第二回見学ツアーの内容確認、チラシの配布方法を決める。
・企業懇談会全体の流れを確認。　・随時参加者の人数を把握
b.高齢者の働き方と工賃アップ
・高齢障害者の実態の把握　・優先調達法の活用　・シルバー人材派遣不足
・不足分を狙う・情報はどこから？・情報源を探す　・次回、周知方法を検討。
c.就労アセスメントの質の向上
・第3回の内容を確認し、当日スケジュールの確認と役割分担を決めた。
・第３回の内容と共に、講師の選定を行った。
開催日:10月19日(金)長野市役所にて　テーマ「はたらく」
「第3回 企業懇談会」　出席者数…企業16名・福祉57名　合計73名
目録◇　ハローワークにおける各種制度について◇　障害者雇用での職域開拓と
職務の再構成の方法◇　誰もが輝く！ＣＬメソッドで企業変革

医療的ケア
支援委員会

開催日:10月15日(月)　にじいろキッズらいふにて　テーマ「医療ケア支援に
携わる事業所看護師の情報共有と課題【事業所間情報共有WG】フローチャー
ト・情報共有シートの使用方法の確認【フローチャートWG】災害時避難支援計
画作成後の評価について（執行部のみ）【災害WG】
＜事業所間の情報・課題共有WG＞
生活介護・児童発達支援・放課後デイサービス・日中活動を行っている７事業所
の看護師に参加いただき、それぞれの業務の中で抱えている悩みや課題について
情報提供をいただいた。今回は、感染症の利用者がでたときの対応、医療ケアが
ある利用者の送迎時の不安、看護師と他の支援員との連携方法などについて課題
が出された。今後も定期的に開催して課題の抽出を行いたい。
＜フローチャート・情報共有シートWG＞
・長野市内の総合病院２病院と須高地域の病院１病院のソーシャルワーカーに参
加いただき、フローチャート・情報共有シートの使用目的と方法の確認を行っ
た。今後もフローチャートの使用方法について、病院と連携をし協議していく。
情報交換シートについては、使用事例の報告を得て、内容を検証していく。
＜災害時の備え及び対応検証WG＞
災害時避難計画作成についての事例発表、保健師、プランナー、ご家族へのアン
ケートについて検討をおこなった。現在、順次対象者の災害時避難計画作成を始
めているところである。年内には作成が終了する予定であるため、来年2月をめ
どに報告会を実施する予定。報告の場としては、長野市保健所主催の小児慢性特
定疾患に関する会議や事業所連絡会でおこなうことで調整していく。

開催予定日 11月19日(月)
場所:にじいいろキッズらいふ
テーマ「第２回　全体会」
どなたでもご参加ください

くらし部会

かつどう部会

開催無し

開催日:10月19日(金) 皆神ハウスにて　テーマ「地活連絡会]
地域活動支援センター４事業所から施設ガイドブックの掲載情報を基に、それぞ
れの事業所の特色を紹介。
後半では、①地活について今年度、市より説明を受けて法人等で、来年に向けて
取り組みについて考えているか。②「地活のご案内」リーフレットの活用につい
て③地活の課題、他事業所にお聞きしたい事等を３グループに分かれてディス
カッションを実施した。

開催予定日 11月22日(木)
10:00～
場所:ハーモニー桃の郷
テーマ「グループホームミーティ
ングまとめ」
グループホームミーティングの中の
グループワークのまとめをし、情報
交換と今後の課題を共有する。

開催予定日 12月11日(火)
場所:ハーモニー桃の郷
テーマ「生活介護事業所連絡会」
生活介護事業所連絡会第２回、前回
の連絡会で出された、課題、ニーズ
を掘り下げて話し合い、解決のヒン
トになる情報交換の場にします。

当事者部会

開催日:10月27日(土)トイーゴにて　テーマ「ふくしネットフェスタへの参
加」
ふくしネットフェスタへの参加、当事者部会の活動紹介、
当事者部会の紹介チラシ配布、トークイベント出演

開催予定日 11月17日(土)
14:00～16:00
場所：長野市役所第１庁舎４階
１４１会議室
公開講座
「障害当事者の防災対策」

けんり部会 開催無し

開催予定日 11月19日
(月)10:00～
場所:森と木ラボ
テーマ「①障害者差別解消法施行後
の現状と課題
②障害福祉・高齢者福祉における人
材不足の現状と克服の方向性につい
て」



部会・ワーキング
グループなど 次回開催予定開催報告

ケアマネ
連絡会

開催予定日 11月7・14・21・
28日(水)
場所:ハーモニー桃の郷

開催日:10月3日・10日・17日・24日(水)ハーモニー桃の郷にて
＊専門相談員より活動状況の共有　＊事例検討
＊スキルアップ研修について　＊地域課題(課題抽出の方法）について
＊障害支援区分認定審査委員について　＊部会長連絡会について
＊ケアプランシートの見直しについて ＊相談支援体制の強化について
＊長野圏域障がい者総合支援センター連絡会について

運営委員会

相談支援体制強化検討会　開催日:10月2日(火)　市役所にて
・各々の案を基に説明。市役所の中に基幹相談支援センター、北部と南部に相談
支援センターがある形は共通。（北部と南部については、保健センター設置案も
でる）。相談員が集まることで、それぞれの専門性を発揮し補い合えれば。
・ふくしネット事務局員・地域移行コーディネーター・虐待防止/差別解消専門
員の人数や、求められること（役割等）について意見が出る。ピアの配置、市内
相談支援事業所の活用、市ケースワーカーの関わりについても話される。
・次回はこれまで出た案を基に、大枠の案を市から出す。3年後実現できるよ
う、出来ることから始めていきたい意向。

運営委員会　開催日:10月2日(火)　市役所にて
・部会担当運営委員の役割を確認（各執行部に参加し、部会へアドバイス。解決
できないものを運営委員会へ。ケアマネ連絡会は担当がつかないが、各センター
長が課題等聞いてきて、運営委員会へあげる）
・県から協議会事務局へ、長野県発達障害サポートマネージャー候補を推薦する
よう依頼あり。現任者への継続を依頼する。
・長野広域連合より協議会事務局へ、障害区分認定審査委員会の推薦（5名分）
について依頼あり。現任者を見ながら検討。1名変更。1名はケアマネで持ち回
り。
・12月障害者週間に合わせた講演会については講師が確保できず。市からは啓
発記事を広報ながのに載せていく。自主製品とチラシを街の中で配布する案が出
て、実現できそうか市で確認する。今後、有名な人を呼ぶには早めに動く必要が
あるので、やり方（始動時期等）を考えていく。ふくしネットフェスタ実行委員
会より、12月障害者週間時のイベントとふくしネットフェスタは分けて行った
方がいいのか、運営委員会に考えてほしいと要望有。
・運営委員会がケアマネ連絡会に求めること（ふくしネットでの役割）を、ケア
マネ連絡会と共有したい。11/21運営委員会にケアマネ連絡会参加を依頼す
る。
・ピア・サポート事業を市で補助していく予定。
・ケアプランシートワーキンググループでの取り組みについて。今プランシート
を変えなければならないか、どんな方向で変えていくのか、一度ケアマネ連絡会
と話したい。一旦ワーキンググループを休んでもらい、11/21話。センター長
から相談員へ伝える。
・施策化等必要な課題について、部会から出してもらい、2月～3月には運営委
員会で優先順位をつける。運営委員会から執行部参加時や事務局から部会長連絡
会時に伝える。

開催予定日 11月21日(水)
13:30～
場所;長野市役所にて

部会長連絡会

開催日:10月10日(水)　ハーモニー桃の郷にて
・各部会より最近の様子や今後の取組について話。こども部会より「卒業後の生
活（日中の場の不足）」の課題について、運営委員会・部会長連絡会に投げかけ
られる。事業所や行政にも考えてほしいとのこと。
・ふくしネットフェスタ実行委員会より、進捗状況の報告。
・通所施設ガイドブック作成の進め方について。作成物には部会にとって大変な
作業。情報収集（確認や連絡）が一番大変であり、特に核になる人に負担がい
く。校正も含め、外部委託ができないか模索する。
・委託事務局より運営委員会からの報告（運営委員の執行部参加と役割。課題の
検討について等）。部会長から運営委員会に対する意見が聞かれ、委託事務局か
ら市事務局に伝えることにする。

開催予定日 12月19日(水)
10:00～
場所:ハーモニー桃の郷3階



☆ケアマネ連絡会「長野市相談支援専門員等スキルアップ研修(障害特性の理解コース)」開
催報告

☆当事者部会主催　公開講座「障害当事者の防災対策」のお知らせ

   日時：平成３０年１１月１７日（土）１４：００～１６：００
   場所：長野市役所第１庁舎４階１４１会議室
   講師：長野市危機管理防災課　猪股係長

部会員以外の方も参加できます。
当事者、ご家族、事業所の方々など皆様の参加をお待ちしています。
詳しくは、チラシをご確認ください。

10月12日(金)大豆島公民館にて開催し、相談支援専門員を中心に57名の参加がありました。
このコースでは2つの講義を行いました。

                               　「逸脱行為の理解と対応」をテーマに長野少年鑑別所の伊藤涼平先生の講義で
　　　　　　　　　　　　は、矯正施設や少年鑑別所の業務や機能、成人と比較しての少年事件の流れなど
　　　　　　　　　　　　普段聞きなれない司法の枠組みの話がありました。また鑑別では罪を犯した少年
　　　　　　　　　　　　の背景に何があるのか、しっかりアセスメントしているということや、非行自体
　　　　　　　　　　　　をどう理解するか(社会的不適応を起こしている少年が問題に直面した際に社会的
に望ましい形で対処できないときに採用する別の方策の一つとして捉えている。つまりいろいろな選択肢の
中でその場その場でベストな選択をしたのが非行)という考え方は大変参考になりました。

後半は、長野県医療的ケア児等スーパーバイザーの亀井智泉先生から「医療的ケアの基礎知識を学び、医療
的ケアの必要とする障害児者への相談支援を考える」をテーマに病院から退院して地域でどのような支援が
必要なのか、また母親がしっかりと医療的ケアの知識を得て退院してくるが、母親が“なんちゃって看護
師”になるのではなく母親の役割をしっかりと担えるようにしていくために、
周囲の支援者がどのような関わりをしていくといいのかをご自身の経験を踏
まえてお話しいただきました。医療で使われる用語についての基礎知識を得
て関わる必要性を感じました。参加された方からは、さらに深めた医療的ケ
アの研修を開催してほしいという声も多く出ていたため、来年度以降の参考
にさせていただきたいと思います。


